

JOURNEE DE RANDONNEE NORDIQUE A MESQUER - le 26 avril 2023

Un gris lumineux, pur et prometteur, nous accueille. Eaux, terre et ciel s'harmonisent dans de francs contours.

C'est donc le cœur joyeux, après café et friandises que notre groupe d'une vingtaine de personnes se met en jambe au départ du port de Kercabellec. Nous partons vers l'est, en longeant le Traict du Rostu pour rejoindre l'île du même nom. La baie semble large, la Pointe de Pen Bé et le Pointe Noire se dessinent parfaitement. Les oiseaux s'activent dans les marais salants du Mès : avocettes, échasses, hérons, canards... A notre passage, sternes et mouettes, font diversion et nous détournent de leurs nids, en s'envolant bruyamment en grand nombre. Une belle occasion de les identifier, selon leur vol, sur les conseils de Denis et de Francis. Ces taches mouvantes blanches dans le paysage gris et vert le dynamise. Et que dire des moutons, qui paissent dans une herbe épaisse, haute et fleurie. Quelle harmonie ! Cette boucle de 7,8 km, nous ramène au port de Kercabellec.

Et changement de décor, le gris pur devient cotonneux et enveloppant. Un léger crachin et une petite brise nous accompagnera jusqu'à l'heure du déjeuner. Nous pressons le pas vers le nord, en longeant la Bôle de Mesquer. L'observatoire de la pointe de Merquel avec sa table d'orientation et ses tableaux explicatifs sont les bienvenus sur ce littoral découpé. Peu de visibilité, une ambiance feutrée.

Direction sud-ouest, façade maritime, toujours par la plage. Trois tables nous attendent dans un petit parc, pour notre pique-nique. Nous avons fait environ 12,9 km environ.

Un petit groupe de 4 personnes accompagnées de Francis et de Catherine poursuit, sur 5 km environ. Le reste du groupe, accompagné de Denis et de Thérèse s'engage pour 9 km environ en continuant vers le sud. Les deux groupes reviendront en longeant l'étier de Quimiac.

Le petit groupe, remarque à Kercabellec, dans une ancienne salorge, un atelier de transmission des savoir-faire traditionnels et maritimes « Skol ar Mor ». Quelques personnes s'affairent à construire de très beaux bateaux en bois.

Près du port de Kercabellec, un magnifique **courlis corlieu** est remarqué par Francis. Ce migrateur ne fait que passer en longeant nos côtes pour rejoindre le grand nord où il va se reproduire. Peu importe son plumage sans caractères marquants, très régulièrement rayé et tacheté de gris brunâtre, c'est par son déplacement au sol, rapide, majestueux et élégant qu'il se remarque. Il doit être magnifique en vol.

Ces sorties sont une véritable chasse aux trésors. A Noirmoutier, un pluvier argenté en habit nuptial s'était fait remarquer, et là, c'est ce majestueux courlis.

Merci à la nature et aux Membres du bureau. Le site est magnifique.

Nelly